

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX, Número 3200

Suscripción

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón martes 27 de Octubre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

Abonos orgánicos, Gran marca Locomotora de Masó Arumai

DEPÓSITO EN BARCELONA

Agricultores y Propietarios

No abonéis vuestras tierras con abonos minerales pues a la larga se estragarían. Los orgánicos no quemar las raíces de las plantas en terrenos secos como sucede con los minerales, resultando más económicos por sus efectos duraderos.

Harina fosfatada para el ganado

La harina fosfatada es indispensable para engordar toda clase de animales dando admirables producciones de leche en las vacas y de más animales; la dosis diaria de una vaca su valor es pesetas 0'02 y se ha visto casos de aumentar cinco litros por vaca y más el aumento de carne. Se vende un kilo para ensayo.

Alimento en grano para las gallinas, para sustituir al maíz ventajosamente.

Los que crían aves de corral deben proponerse tres objetos: 1.º Una alimentación económica. 2.º Aumentar la cantidad de huevos. 3.º Ponerse a cubierto de enfermedades. Estos tres problemas sólo se logran con diez gramos diarios por gallina de este alimento, que un kilo equivale a cinco de carne y su valor es de 65 pesetas, suficiente valor para alimentar cien gallinas.

Paja y Alfalfa: Depósito de R. CERDÁ.

Pulpa de Remolacha, Turto de coco y demás alimentos del ganado de F. GAZULL.

Para encargos: CIFUENTES, 64, frente a la Esplanada, CORDELERIA DE M. ALEJANDRO.

Inauguración del curso en el Ateneo

Bajo felices auspicios comienza nuestro Ateneo Científico su décimo año académico. No ha decaído el entusiasmo en sus socios; la labor constante a que se consagraron desde su fundación continúa; la biblioteca y las colecciones que guardan sus salones cada día son más copiosas y la situación económica mejora de año en año.

Vencidas victoriosas y definitivamente las contrariedades de los primeros tiempos, asegurada la vida de la simpática institución, se le abre un porvenir próspero y fecundo, provechoso para la general cultura. Estas lisonjeras afirmaciones nos las sugiere la bien escrita Memoria de los trabajos del último curso leída el viernes por el Secretario, señor Ripoll.

Después de la lectura de la citada Memoria, nuestro paisano el distinguido jefe de la Marina de Guerra, don Pedro Cardona, leyó a su vez la primera parte del discurso que para esta solemnidad ha escrito.

La Junta del Ateneo, con plausible acierto, procura que los temas que en estas ocasiones se desarrollan, sean, siempre que sea factible, relacionados con Menorca; y el de este año no pudo ser elegido con más acierto, con mayor oportunidad; el señor Cardona trata en su trabajo de la «Valoración estratégica y táctica del puerto de Mahón».

Nuestros lectores conocen la competencia del conferenciante en estos asuntos y tendrán la certeza de que se trata de un discurso notable bajo el aspecto técnico, y a esto podemos añadir que no le fué en zaga desde el punto de vista literario. Además el señor Cardona leyó de tan magistral modo su disertación que perdió la corriente monotonía de la lectura, para alcanzar el fuego y agradable variedad de tonos de discurso hablado.

El elocuente orador estudió la importancia militar de nuestro puerto en los tiempos pasados, su valor actual y lo que ha de ser en el futuro. Sea cual fuere el resultado de la atroz contienda que desgarrará Euro-

pa, decía y probaba el señor Cardona, la importancia militar del puerto de Mahón ha de volver a ser cual fué en los siglos XVII y XVIII muy grande, porque el centro poético del mundo se desplazará acercándose de nuevo al mare nostrum, eje un tiempo de la civilización del mundo.

Para este tiempo que se avecina hemos de estar preparados y no está el puerto de Mahón en las condiciones necesarias para que cumpla su cometido de base naval en el Mediterráneo occidental.

Lo que hay que hacer para colocar nuestro puerto en dichas condiciones constituye la segunda parte del trabajo del ilustre marino, que leerá el lunes 26, y que por su novedad y aplicaciones prácticas ha de ser más interesante aún que la primera, tan calurosa como justamente aplaudida la noche del viernes por la numerosa concurrencia que asistió al Ateneo.

Lo apuntado es cuanto podemos decir del discurso notabilísimo del señor Cardona; no tenemos espacio para más y se trata de un trabajo de mucha doctrina y por consiguiente difícil de extractar; además se publicará íntegro en la «Revista de Menorca».

Antes de terminar hemos de decir con gran complacencia lo que el señor Cardona refirió le había ocurrido en Inglaterra. Encontrándose allí con motivo de la coronación de Jorge V, habió con un oficial de marina holandés que, como es de suponer, ignoraba cual fuera la tierra natal de su interlocutor y hizo lenguas de la cultura de Mahón citándole como muestra de ello el Ateneo; el noble orgullo con que oyó el señor Cardona tan inesperados elogios es el mismo que creemos sentirán nuestros lectores.

ALBUM DE MUSICA

En la «Tipografía Mahonesa» se ha recibido el «Album de Música» n.º 6, que publica la interesante revista «El Cine».

Precio: 50 céntimos.

DEL MOMENTO ACTUAL

El águila y el tiburón

Un ave gigantesca, en vuelo reposado, descendía hacia el mar, en demanda de la fresca brisa, que su cansancio apetecía, o quizás, esperando que los peces emergiendo del líquido elemento, le pudieran servir, como otras veces, de sabroso alimento.

De repente las ondas se apartaron dando paso a un cetáceo monstruoso, cuya espina dorsal acricieron las alas de aquel pájaro grandioso. Ambas fieras miráronse un instante; y juzgándole digno contrincante dijo al pez sin recelo:

—Oh, Rey del aire!, cuyo raudo vuelo te permite observar cómodamente y egi, a tu gusto, la inocente víctima, que se arrastra por el suelo...; sino llevas gran prisa, de buen grado charlaré contigo.

Y el ave contestó:—Querido amigo, tendré con ello más placer que enfado; y empezaré diciendo que no soy el monarca que has nombrado. Es cierto que nací con alto sino pero aun soy joven y me falta aliento para ganar la rapidez del viento.

Vengo con hambre y sed de la llanura donde se halla paciendo un gran rebaño en el que, por mi daño, mi apetito voraz buscó su hartura; sobre las reses me cerní altanero soñando rapiñar más de un cordero, a punto en que me vieron los pastores y sobre mí lanzaron

tan nutrida y feroz lluvia de plomo que si he logrado huir, aun no sé como plumas, garras y pico me dejarán. En cambio tu, bravo «Condrotterigio», ves sin ser visto, por feliz prodigio.»

—Tempoco-dijo el pez-soy quien supones.

aunque tengo razones para esperar un porvenir dichoso.

Ahora empiezo a vivir y apenas puedo sondear el abismo tenebroso sin cuidado y sin miedo. Es tan torpe mi vista, que navego bajo la luz, desorientado y ciego; a dos dedos de estuve hace un instante de rozar un anzuelo horripilante que al tocarlo revienta

convirtiendo en papilla mi osamenta... Ya ves que también huyo; mas confío en que el Planeta donde nos hallamos en dos grandes imperios divididos: «El Aire», será tuyo; y «El Mar», mío.»

Ambas fieras escuchan anhelosas un estruendo cercano como el que forma el hormiguero humano,

cuando en zambras luctuosas se obstina en solventar fútiles cosas.

—¡Abur!...—exclama el ave. Ese ruido me anuncia que pelean los pastores y gano la ocasión que había perdido; pues en tanto desfogan sus rencores sin cuidar del ganado yo les robo el cordero más cebado... —«También yo me figuro que ese estruendo

es señal de que se hallan combatiendo dos bandadas de anfibios; cuya presa hoy será el mejor plato de mi mesa.»

—«Pues bendigamos nuestra dicha, hermano; que nos presenta este festín a mano; pero antes de torcer nuestro camino dime... ¿Quién eres?»

—«Soy el Submarino. ¿Y tú... quién eres?»

—«Soy el aereoplano!»

J Requena Amorós.

DE ALAYOR

Sentida manifestación

El próximo pasado viernes 23 de Octubre, a las cuatro de la tarde, tuvo lugar una grande y sentida manifestación de duelo con motivo de la traslación al ce-

mentario civil del cadáver de la malograda niña Verdad, de seis años, hija de nuestros estimados amigos Jaime Barber y Rita Piris, consuegras del «Círculo Democrático y Republicano» de esta villa.

Cuatro jovencitas llevaban el féretro, en compañía de otras que sostenían las cintas dedicatorias; a continuación otras amiguitas de la finada llevaban coronas, entre las cuales había la del grupo de jóvenes avarzadas de Alayor.

Seguidamente dejaba oír sus armoniosos sonos la banda de música dirigida por el inteligente don Francisco Carreras.

El público que formaba en el fúnebre cortejo era numerosísimo y al paso de la dolorosa manifestación se veía llorar a hombres, mujeres y niños.

Acompañaron todos a la pequeña difunta hasta el cementerio civil y luego pasaron a demostrar su sentido pésame a los desconsolados padres.

El acto, puramente civil, constituye una honra para el honrado y trabajador pueblo alayorense, al cual nos adherimos cordialmente, repitiendo a los atribulados padres de la hermosa Verdad la demostración de nuestro profundo sentimiento

REMITIDO

Señor Director de LA VOZ DE MENORCA.

Muy señor nuestro: Le rogamos se sirva dar cabida en las columnas de su ilustrado periódico, al siguiente escrito, por lo cual le estarán sumamente agradecidos dándole gracias anticipadas su afirma. y. s.

Viuda e hijos de Pedro Robert.

El sensible caso de que en la noche del pasado viernes, se declaró un incendio en nuestro domicilio, que por cierto de momento había tomado grandes proporciones, nos obliga a hacer constar nuestro más profundo agradecimiento y mandarles las gracias más expresivas a los señores Delegado del Gobierno, Alcalde, segundo jefe de Marina, militares, inspector y policías a sus órdenes, cuerpo de serenos, jefe de la guardia Municipal, Sección Cruz Roja, empresarios de los teatros Principal y de Verano, por el envío de los aparatos de extinción, al vecindario y a cuantos tomaron parte activa en la sofocación del mencionado incendio, que gracias a los esfuerzos de todos no llegó a extenderse a las demás dependencias del local y pudo ser extinguido en breve tiempo.

Mahón 26 Octubre 1914.

CRÓNICA LOCAL

Noticia breve, pero que debe servir de saludable aviso.

Cuatro niños que fueron al campo en busca de setas y luego comieron las recogidas resultaron intoxicados.

Se les asistió desde el primer momento, pero todavía están gravemente enfermos.

Ha sido nombrado maestro interino de la Escuela graduada de Alayor don Miguel Aregay Brugada.

En el Boletín Oficial se ha publicado el anuncio para la subasta del servicio de carros de recogida de las aguas sucias de los particulares de esta ciudad.

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado el día 21 de los corrientes, han obtenido premio de 500 pesetas los billetes números 4838 y 9'45, que fueron expendidos por la Administración de Loterías número 2 de esta ciudad, (Estanco de la Arravaleta).

Se hallan a la venta los billetes del sorteo que ha de celebrarse el día 2 de Noviembre próximo, al precio de 30 pesetas el entero y 3 pesetas el décimo.

Esta mañana, a la avanzada edad de 89 años, ha fallecido el honrado y querido don Mateo Carreras Duñanti (E. P. D.) padre de nuestro muy querido amigo don Lucas Carreras Rera, Contador de nuestro Ayuntamiento, a quien, lo propio que a su señora hermana doña María, nietos, hijo político don Jaime Seguí y demás familia enviamos la expresión de nuestro pésame más sentido.

La conducción del cadáver al cementerio tendrá lugar esta tarde a las cuatro desde la casa mortuoria, calle de la Reina n.º 8.

El señor Alcalde ha impuesto las siguientes multas de a 5 pesetas cada una.

A un payés por llevar leche aguada que fué decomisada.

A un conductor de un carro por no llevar el correspondiente farol el jueves por la noche al pasar por la calle Nueva.

A una vecina de la Plaza del Retiro por haber arrojado aguas sucias desde el primer piso.

El señor Alcalde mandó retirar de la venta pública unos panecillos por no estar bien cocidos.

Los servicios origen de estas medidas fueron prestados por la Guardia Municipal.

LA CERES

El dueño de la panadería, don Antonio Ferrer Mercadal, calle de Cardona y Orfila número 16, participa a su respetable clientela y al público en general, que desde el día 25 corriente encontrarán elaborado pan tierno de toda clase todos los domingos.

Pedid a vuestro proveedor
EL SOMBRERO

LOCK

Es el que la moda impone.
De venta en las sombrerías de los Hermanos Vives.

PARA VENDER.—Una casa situada en Villa Carlos, calle del Puerto, número 11, con salida a la calle de Bellavista. Tiene pozo y cisterna. Se venderá por 2.000 pesetas.

Informes, en el mismo pueblo, calle de Victory, número 18.

LA GUERRA ILUSTRADA

Hermosa publicación de grandioso éxito.

Se ha recibido el cuaderno número 5 en la «Tipografía Mahonesa».

Precio: 40 céntimos.

SE ALQUILA desde el 1.º de Noviembre el piso bajo de la calle de San Sebastián número 1, letra B, al lado de la Administración Militar.

PARA ALQUILAR.—Casa recién construida, con todas las comodidades calle de San Pablo, número 29 A. Informes, Santa Enlata, 135.

SE VENDEN los enseres de una tienda, estantería, mostrador, aparador, depósitos de aceite con sus correspondientes mesuras.
Razón, Esplanada, 17.

BECCERRO.—Por habérsele muerto su madre se halla para vender un becerro de pocos días.
Informarán en Lluemesana, Se Garriga.

SE VENDE UN COMEDOR en buen estado, por 25 duros, y otros muebles de ocasión.

Plaza Arravaleta, 2.

Grandes Almacenes de paja y forrajes

Don José Castellá
DE BARCELONA

ALFALFAS
PAJA URGEL
PAJA ARAGÓN

Para encargos en la Plaza del Carmen número 13.—José Riudavets.

Panadería FRANCO - ESPAÑOLA

55 - Calle de Pí y Margall - 55

MAHON

En la citada panadería, se encontrarán todos los sábados a última hora de la tarde, pan francés y panecillos tiernos elaborados de la misma tarde.

Mateo Terrés

Plaza Esplanada 2, Sucursal Arravaleta 1 y Nueva 45

Se ha recibido paño reglamentario para capote de monte para explorador.

Precio del capote talla grande 15 pesetas.

pequeña 12 »

Pedid a vuestro proveedor

el sombrero LOCK

es el que la moda impone

de venta en las sombrererías de los

HERMANOS VIVES

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

LA CERES

Barcelona 26, 15/3

Confusión

Continúan la confusión y el embrollo en cuanto a la campaña del oriente europeo. Últimamente las embajadas austriaca y alemana han dado sendas notas oficiales.

Los comunicados de referencia refutan todos los informes oficiales dados en San Petersburgo.

Barcos a pique

Un monitor austriaco chocó con una mina y se fué a pique. No se dice desde

El crucero alemán «Emden» ha hundido nuevos buques mercantes ingleses.

Inscripción

Mañana será inscripto el nuevo infante al cual se le pondrá como ya he dicho, el nombre de Gonzalo.

El señor Dato

Ayer mañana el jefe del Gobierno recibió, como de costumbre, a los periodistas.

Le manifestó que el ministro de la Guerra, general Echagüe, le había informado de los telegramas que ha recibido de Larache, Ceuta y Melilla, los cuales dan cuenta de que reina tranquilidad en aquellas zonas.

Dijo luego que había leído un artículo del doctor Salillas anunciándose esperaba que se daría en dicho artículo la nota pesimista.

Reconozco, dijo el señor Dato, que el trabajo del ilustre político me ha gustado mucho.

En varios puntos incluso coincido con mis ideas.

Salillas es un gran patriota y esto no lo olvido en esta ocasión.

Por este motivo concedo a su artículo un valor inapreciable.

En el fondo de su escrito el señor Salillas encierra un criterio de neutralidad absoluta.

Luego el señor Dato manifestó que creía equivocadas las declaraciones que atribuyó un periódico al hijo mayor de Maura, señor conde de la Mortera.

Es imposible que haya dicho lo que afirma el periódico referido.

Estas declaraciones se atribuyen también al marqués de Valtierra.

Dijo el señor Dato que si había prohibido el mitin que pensaban celebrar las juventudes mauristas en el teatro de la Zarzuela, es porque se prohibió antes a otros elementos que celebraran un acto semejante.

La ley se ha escrito para todos, añadió el jefe del Gobierno y sería imprudente e injusto que alcanzasen los mauristas lo que se ha negado a otros.

Si se me interpela en las Cortes acerca de este asunto, contestaré debidamente. Nada más de interés dijo el señor Dato a los periodistas.

De Portugal

Dicen de Lisboa que se acentúa la tranquilidad en todo el territorio de la República portuguesa.

Siguen las detenciones de militares y pisanos comprometidos en el último complot.

Las líneas férreas y el telégrafo y teléfono funcionan con regularidad.

Estadísticas

Un periódico alemán dice que hasta el 10 de Octubre el ejército germano tuvo treinta y un mil seiscientos cincuenta muertos, cuarenta y cinco mil prisioneros y ciento cuarenta y nueve mil heridos.

Los rusos calculan que los austriacos tienen quinientos mil hombres fuera de combate.

De todas partes

En Francia se ha prohibido la exportación de los azúcares.

Sobre las líneas francesas han volado varios taubes.

Les salió al encuentro una escuadrilla de aviones franceses obligando a los alemanes a retirarse.

En Londres se rumorea que los aliados han echado a pique un submarino alemán.

El Almirantazgo inglés no tiene confirmación de esta noticia.

El príncipe de Gales ha abierto una suscripción a favor de los belgas indigentes, habiendo alcanzado el primer día varios millones de libras esterlinas.

La prensa belga

Ha comenzado a publicarse en El Haver un periódico belga.

En el territorio de Bélgica se han suprimido todos los periódicos.

El gobernador militar alemán, Von der Goltz, puso gran empeño en que se publicara alguno y al efecto manifestó

estos deseos al burgomaestre de Bruselas; pero éste le contestó lo siguiente: —Escribir bajo la censura alemana repugna a nuestros periodistas y si dijera lo que sienten serían fusilados.

La guerra es la guerra

El general Von Der Goltz ha publicado una proclama en la que dice que las familias belgas que envíen reclutas al ejército de los aliados serán fusiladas.

Joffre académico

En Francia se habla de ofrecer el sillón de académico que quedó vacío con el fallecimiento de Lamaitre al general Joffre.

Una boda en el campo de batalla

Cuéntase que en el campo de batalla se ha celebrado la boda del Mayor del 11º Regimiento de Húsares con la duquesa de Sundtherland.

Una vez terminada la ceremonia el Mayor marchó en seguida a incorporarse a filas y la Duquesa se alistó para prestar sus servicios en la Cruz Roja.

La universidad de Francfort

Dicen de Ginebra que se ha celebrado el acto de inauguración de la Universidad de Francfort.

Se leyó el siguiente telegrama del Kaiser: «La defensa de la patria me impide asistir a la fiesta.

Hago votos para que la nueva Universidad determine un vigoroso florecimiento intelectual en Alemania.»

Alarma de los alemanes

La prensa holandesa dice que los alemanes están alarmados por la audacia de los aviadores ingleses, los cuales vuelan sobre las ciudades del interior del imperio.

Hasta el presente sólo han arrojado bombas sobre las fortificaciones.

En las torres de las iglesias se han instalado puestos de observación con orden de tocar las campanas tan pronto como divisen un avión enemigo.

Los vecinos tienen orden de refugiarse en sus casas al oír el toque de alarma.

Se han montado algunos cañones sobre automóviles para perseguir a los aviadores.

Adquisición de caballos

Los alemanes adquieren gran cantidad de caballos en Polonia para cubrir bajas.

Guardia suprimida

Por un decreto del Presidente de la República, Poincaré, se ha suprimido la guardia cívica.

El servicio que prestaba estará ahora a cargo de las tropas regulares.

El Museo de Lille

En el último bombardeo de los alemanes contra la ciudad de Lille quedó destruido el Museo.

Persona despedido

En Trieste el Lloyd Austriaco ha despedido a todo el personal de sus talleres.

Esta medida ha causado gran disgusto entre los interesados.

Persecución

Dicen de Constantinopla que adquiere caracteres gravísimos la persecución de los griegos contra los cristianos en el Asia Menor.

Fusilamientos

En el Hayre se insiste en afirmar que en Lovaina los alemanes fusilaron algunos profesores de la Universidad.

Aseguran también que en Bruselas fusilaron a varios jesuitas y en D.ña a treinta sacerdotes.

La odisea de Don Jaime

El diario conservador «La Época» inserta otro artículo de Juan de Begoñ en el cual insiste en afirmar que es verdadera la información que dió respecto al pretendiente don Jaime de Borbón, a pesar de que «El Correo Español», órgano de los jaimistas, ha querido negarla.

Insiste en que estuvo de camillero en una ambulancia de Lyon, después de haber sido maltratado en Austria.

La actitud de Lerroux

Se asegura que en la primera sesión del Congreso, el jefe de los republicanos radicales, don Alejandro Lerroux, explicará su actitud en frente del conflicto internacional.

Los alemanes en Bélgica

Telegrafan de la Coruña que algunos viajeros llegados de Amsterdam cuentan horrores de la invasión de los alemanes en Bélgica.

Dicen que los teutones tratan de conseguir la obediencia por medio del terror.

Por este motivo se han desarrollado escenas horripilantes.

Vigilancia en las costas españolas

Se sabe que la guerra ha estado de los cruceros encargados de vigilar las costas españolas para perseguir a los buques corsarios alemanes.

Contra un vapor español

En el estrecho de Magallanes, en la costa del Brasil, al vapor español «Ortega» le intimó, para que se rindiera, un vapor corsario alemán.

Como no obedeciera a la intimación, el alemán le hizo tres disparos.

El buque español forzó la marcha, logrando despistar al corsario.

Barcelona 26, 21/3.

La batalla de Flandes

Telegrafan de Londres que siguen los combates encarnadísimos en la costa de Flandes, desde N uport y Ostende hasta Ipres.

Llegan a Brujas muchos trenes cargados de heridos procedentes de las filas alemanas.

El material quirúrgico resulta insuficiente en todas partes para atender al inmenso número de heridos.

Muchos son curados sobre el mismo campo de batalla.

Los buques ingleses que toman parte en el combate desde la costa belga, están intactos, a pesar del bombardeo que contra ellos han hecho los alemanes desde tierra.

En cambio responden los buques haciendo disparos eficacísimos.

Las baterías terrestres emplazadas en Ostende lanzaron varios cañonazos contra un torpedero francés, sin alcanzarle.

El torpedero contestó colocando una granada en el hotel donde se alojaba el cuartel general alemán, matando a un oficial e hiriendo a otros tres oficiales.

Al sudeste de Dunkerque los alemanes han perdido tres mil hombres y en las cercanías de Roye cinco mil.

Desde París telegrafan también confirmando los principales extremos de la información inglesa.

Dicen también que las bajas de los alemanes han sido crecidísimas.

En un solo ataque cogieron seiscientos prisioneros.

Los aliados han progresado en la región de Argonne.

Los aviadores

Un aviador francés ha conseguido derribar a un aeroplano alemán en la región de Amiens.

Otro taube voló sobre Verdun derribando caer cuatro bombas que estallaron en el Mosa sin que causaran ningún daño.

El alto mando alemán

Es inexacto que el general Von Kulk siga dirigiendo el ala derecha alemana.

Su ejército continúa en el Aisne. Los ejércitos alemanes que rifien la batalla desde el Oise hasta el mar del Norte van mandados uno por el general Bulow, otro por el Kronprinz, otro por el príncipe de Baviera y otro por el duque de Wuttemberg.

Este último es el que se halla en el territorio belga.

Otra vez a París

Ha llegado a París el conocido político francés Doumerge.

En breva regresarán de la línea de fuego, donde se hallan actualmente, Briand, Serrault y Ribot.

Dice que es posible que en la segunda quincena del próximo Noviembre vuelvan a instalarse en París los poderes públicos, comenzando entonces las sesiones del Parlamento francés.

De Oriente

Telegrafan de San Petersburgo anunciando que continúa el avance de los rusos.

Los alemanes, después de una rápida retirada, intentaron detener la ofensiva de los rusos; pero fueron desalojados vigorosamente de sus nuevas posiciones.

Al retirarse los germanos los rusos les persiguieron, derrotando varias veces a las retaguardias con brillantes ataques a la bayoneta.

Los austro-alemanes que huían por el camino de Radom han recibido refuerzos volviendo a oponer una tenaz resistencia, aprovechando los accidentes del terreno y el espeso bosque que hay en aquella región.

No obstante los rusos siguen su impetuoso avance apoderándose de hombres, cañones y ametralladoras.

En las orillas del río San, al sur de Przemyls, continúa el combate encarnadísimo, habiendo fracasado todas las tentativas de los austriacos para envolver la izquierda rusa.

Los dos cruceros alemanes El gobierno ruso, dice que ninguno de sus torpederos, ha estado en Turquía.

Añade, además, que considera que los cruceros «Goeben» y «Breslau» pertenecen a Alemania.

Por lo tanto si salen de los Dardanelos los buques rusos los atacarán, desconociendo la bandera turca.

Dichos cruceros se han retirado del mar Negro.

El plan de los alemanes

Noticias de origen alemán dicen que el plan del Estado Mayor de Guillermo II es apoderarse de la región del Pas de Calais para facilitar una nueva invasión en Francia hasta dejarla aniquilada.

Luego desembarcarán sus tropas en territorio inglés para llevar la guerra contra Inglaterra exclusivamente.

Un parte oficial francés

Dicen de Burdeos que esta mañana se ha publicado un parte oficial en el que se dice que en el ala izquierda de los aliados no se ha registrado ningún combate de importancia, librándose solamente algunas escaramuzas.

Los alemanes se dedican ahora a enterrar los millares de muertos que cubren el campo de batalla.

Se cree que una vez terminada esta operación reanudarán los terribles ataques de estos últimos días.

En Burdeos se esperan con ansiedad nuevas noticias.

Las recibidas hasta ahora no acusan ninguna novedad.

Una distinción

La Universidad de Glasgow ha nombrado Rector honorario al Presidente de la República Francesa, Mr. Poincaré.

La guerra en el mar

Se asegura que la orden dada a los buques mercantes alemanes y austriacos de desalojar el canal de Suez, obedece al convencimiento de que algunos de dichos buques, cargados de carbón, pertrechos y víveres esperaban la oportunidad de abastecer a los corsarios alemanes que navegan por aguas del Mediterráneo.

Varios cruceros ingleses atacaron a un torpedero alemán en el mar Indico.

El torpedero logró escapar, favorecido por la niebla.

LA ELECTRICA MAHONESA

Habiendo observado esta Sociedad que hay abonados que consumen mayor cantidad de fluido de que les corresponde, en perjuicio de la misma y de los abonados de buena fe, ha dispuesto que se vayan inspeccionando las instalaciones y se proceda contra los que defrauden a la Sociedad, sea haciendo trampas en la instalación, sea usando lámparas de mayor consumo del contratado, o sustituyendo lámparas de filamento metálico por otras de filamento de carbón, que sólo se toleran en las instalaciones por contador.

Francisco F. Andreu y Cia. en Cia.

VICENTE GANZO

MEDICO

Especialista en las enfermedades de los ojos.

Ex-alumno interno por oposición y premiado en los Hospitales de Madrid.

Ex-ayudante del doctor Albitos.

Ex-jefe clínico del Asilo de Santa Lucía de Madrid.

Consulta diaria

Pi y Margall, núm. 26

Tipografía Mahonesa, calle Nueva Mahón